

ABSTRAK

Muhammad Kanzul Fikri, 12102173129, **Tradisi *Nebus Kembar Mayang* Dalam Perkawinan Adat Jawa Menurut Perspektif Kyai Nahdlatul Ulama (NU) dan Tokoh Adat Di Desa Junjung Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung**, Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung 2021, Pembimbing: Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag.

Kata Kunci: Tradisi, *Nebus Kembar Mayang*, Perkawinan

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya tradisi yang masih dilaksanakan oleh masyarakat Desa Junjung Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung. Tradisi tersebut berkaitan dengan acara perkawinan, yaitu *nebus kembar mayang*. *Nebus kembar mayang* merupakan tradisi yang dilakukan setelah *kembar mayang* selesai dibuat yang pada umumnya dilakukan pada malam hari sebelum acara perkawinan dimulai (*midodareni*). *Nebus kembar mayang* bukanlah tradisi yang diajarkan oleh agama Islam dan tidak terdapat tuntunannya dalam syariat Islam, sehingga dalam syariat Islam tidak terdapat hukum yang jelas tentang pelaksanaan tradisi *nebus kembar mayang* ini.

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik tradisi *nebus kembar mayang* di Desa Junjung Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana pandangan Kyai Nahdlatul ulama (NU) dan tokoh adat di Desa Junjung Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung mengenai tradisi *nebus kembar mayang* pada perkawinan adat jawa di Desa Junjung Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung?

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif, dan teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik observasi, dokumentasi, dan wawancara. Sedangkan teknik Analisa yang digunakan dalam penelitian ini adalah reduksi data, pemaparan data serta penarikan kesimpulan.

Hasil Penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Tradisi *nebus kembar mayang* di Desa Junjung kecamatan sumbergempol Kabupaten Tulungagung dilaksanakan setelah *kembar mayang* selesai dibuat yang umumnya dilaksanakan pada malam hari sebelum acara perkawinan dimulai (*midodareni*). Tradisi *nebus kembar mayang* dilaksanakan oleh perwakilan dari pemilik hajatan dengan tokoh adat atau pembuat *kembar mayang* itu sendiri, yang berlokasi di rumah pemilik hajatan. Namun seiring berjalannya waktu, tradisi *nebus kembar mayang* yang dilaksanakan oleh masyarakat Desa Junjung sudah mengalami banyak perubahan didalamnya. 2) Tokoh adat dan Kyai Nahdlatul Ulama (NU) bersepakat bahwa pada dasarnya tradisi *nebus kembar mayang* ini merupakan tradisi yang kaya akan sebuah makna dan sangat bermanfaat bagi yang melaksanakannya. Sehingga untuk saat ini selama

dalam pelaksanaannya tidak terdapat hal-hal yang bertentangan dengan syariat Islam, tradisi *nebus kembar mayang* boleh untuk tetap dilestarikan.

ABSTRACT

Muhammad Kanzul Fikri, 12102173129, **The Tradition of *Nebus Kembar Mayang* In Javanese Traditional Marriage According to the Perspective of Kyai Nahdlatul Ulama (NU) and Traditional Figures in Junjung Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency**, Islamic Family Law Department, Faculty of Sharia and Legal Studies, IAIN Tulungagung, 2021, Advisor: Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag.

Keywords: Tradition, *Nebus Kembar Mayang*, Marriage

This research is based on the tradition that is still implemented by the people of Junjung Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency. The tradition is related to the wedding ceremony, which is the *nebus kembar mayang*. *Nebus Kembar Mayang* is a tradition that is carried out after the *kembar mayang* completion, which is usually done at night before the wedding starts (*midodareni*). *Nebus kembar mayang* is not a tradition taught by Islam and there is no guidance in Islamic law, so in Islamic law there is no clear law on the implementation of the tradition of *nebus kembar mayang*.

The formulations in this study are: 1) How is the practice of the tradition of *nebus kembar mayang* in Junjung Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency ? 2) How is the view of Kyai Nahdlatul ulama (NU) and traditional figures in Junjung Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency about the tradition of *nebus kembar mayang* in Javanese traditional marriage in Junjung Village, Sumbergempol District, Regency Tulungagung?

The method used in this research is a qualitative method, and the techniques used in this research are observation techniques, documentation, and interviews. While the analysis technique used in this research is data reduction, data exposure and drawing conclusions.

The results of this study showed that: 1) The tradition of *nebus kembar mayang* in Junjung Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency is implemented after the *kembar mayang* made, which is generally held the night before the wedding begins (*midodareni*). The tradition of *nebus kembar mayang* is carried out by a representative of the owner of the wish with a customary figure or the maker of the *kembar mayang* it own, which is located in the house of the owner of the wish. However, over time, the tradition of *nebus kembar mayang* carried out by the people of Junjung Village has undergone many changes in it. 2) Traditional figure and Kyai Nahdlatul Ulama (NU) agree that basically the tradition of *nebus kembar mayang* is a tradition that is rich in meaning and very useful for those who implement it. So that for now as long as in its implementation there are no things that are contrary to Islamic law, the tradition of *nebus kembar mayang* be preserved.

الخص

محمد كانزلفكري، ٢٩١٣١٧٣٠٢١٠٢١، تقليد نيبوس كيمبار ماياغ في الزواج الجاوي التقليدي وفقا لمنظور علماء نهضة لعلماء وشخصيات التقليدية في قرية جونجوع، مقاطعة سومبرغيمفول، مقاطعة تولوع أغوع، قسم قانون الأسرة الإسلامية، كلية الشريعة والعلوم القانونية، الجامعة الإسلامية تولوع أغوع ٢٠٢١، المشرف: الدكتور أحمد مهتادي أنصر، الحاج الما جستير.

الكلمات الرئيسية: التقليد، نيبوس كيمبار ماياغ، الزواج

ويحفظ هذا البحث هو وجود التقليد لا يزال يقوم به سكانه قرية جونجوع، مقاطعة سومبرغيمفول، تولوع أغوع ريجنسي. ويرتبط هذا التقليد لحفل الزفاف، وهي سديم كيمبار ماياغ. نيبوس كيمبار ماياغ هو تقليد يتم بعد الانتهاء من كيمبار المايانغ الذي يتم عموما في الليلة التي تسبق حفل الزفاف يبدأ (ميدوداريني) نيبوس كيمبار ماياغ ليس تقليدا يدرسه دين الإسلام ولا يوجد توجيه في الشريعة الإسلامية، لذلك لا يوجد في الشريعة الإسلامية قانون واضح حول تنفيذ هذا التقليد من النيبوس كيمبار ماياغ.

الصياغة في هذه الدراسة هي: (١) كيف هي ممارسة تقليد سديم كيمبار ماياغ في قرية جونجوع، سومبرغيمفول سوبديستريكت، تولوع أغوع ريجنسي؟، (٢) ما هي حجة كياي نهضة العلماء وشخصيات من السكان الأصليين في قرية جونجوع، سومبرغيمفول سوبديستريكت، تولوع أغوع ريجنسي فيما يتعلق بتقليد "نيبوس كيمبار ماياغ" في الزواج العرفي الجاوي في قرية جونجوع، مقاطعة سومبرغيمفول، ريجنسي تولوع أغوع؟

الطريقة المستخدمة في هذه الدراسة هي طريقه نوعية، والتقنيات المستخدمة في هذه الدراسة هي تقنيات المراقبة والتوثيق والمقابلات. في حين أن تقنيات التحليل المستخدمة في هذه الدراسة هي تقليل البيانات والتعرض للبيانات واستخلاص النتائج.

وأظهرت نتائج هذه الدراسة ما يلي: (١) تم تنفيذ تقليد نيبوس كيمبار ماياغ في قرية جونجوع، منطقة سومبرغيمفول في تولوع أغوع ريجنسي بعد الانتهاء من التوائم المايانغ التي تتم عادة في المساء قبل بدء حفل الزفاف (ميدوداريني). يتم تقليد نيبوس كيمبار ماياغ من قبل ممثلي أصحاب الحجة مع

شخصيات تقليدية أو صانعي التوائم مايانغ نفسها ، والتي تقع في منزل صاحب الحجرات . ولكن مع مرور الوقت ، شهد تقليد سديم كيمبار ماياغ الذي نفذه سكان قرية جونغوع العديد من التغييرات فيه . 2) اتفقت الشخصيات التقليدية وكى نهضة العلماء على أن تقليد نيبوس كيمبارماياغ هو تقليد غني بالمعنى ومفيد للغاية لأولئك الذين ينفذونه . لذلك في الوقت الراهن خلال تنفيذه لا توجد أشياء تتعارض مع الشريعة الإسلامية ، يمكن الحفاظ على تقليد سديم كيمبار مايانغ .